

Rapport d'activités 2022

1. Adhésions

Le nombre d'adhésion (609 adhérent·es au 31 décembre 2022) est en légère baisse, avec une rotation importante : 164 personnes n'adhéraient pas en 2021 alors que 197 autres n'ont pas réadhéré en 2022. La non-réadhésion s'explique par les résultats des élections municipales et régionales de 2021 d'une part, et par des oubli de renouvellement (adhésion annuelle, à renouveler au mois de janvier) d'autre part.

Un travail de relance régulier a été assuré par les membres du bureau et plusieurs administratrices et administrateurs pendant les journées de formation du Cédis, lors de parution de communiqués, ainsi qu'à l'occasion de messages personnels.

La mise en place de l'adhésion en ligne a facilité la gestion et le suivi, malgré un bug de la plateforme de paiement pendant trois semaines au mois de novembre 2022. Le site web a été sécurisé depuis. Le bureau a constaté que des personnes ayant tentées d'adhérer à ce moment-là ont été découragées et n'ont pas réitéré. La possibilité d'un prélèvement automatique a été mis en place : au 31 décembre 2022, 19 adhérent·es ont choisi cette modalité d'adhésion.

2. Supports de communication

Nous avons régulièrement accompagné nos membres par téléphone ou en personne lors des journées d'été des écologistes dans l'appropriation du forum. L'activité sur le forum varie en fonction des semaines (d'une à dix contributions). Sur l'année 2022, plus de 13 000 pages ont été visionnées et 308 utilisateurs uniques ont contribué au forum en laissant au moins un commentaire. Chaque fin de semaine une synthèse des échanges -Les Échos du Forum- est envoyée par mail, ce qui permet de relancer ces sujets.

3. L'administration de la FEVE

La FEVE a renouvelé ses instances au mois d'août lors de son Assemblée Générale. La liste complète des membres du Conseil d'administration se trouve sur notre site web. Les membres du bureau sont : Catherine Hervieu (présidente, conseillère départementale de Côte-d'Or), Catherine Candelier (secrétaire, conseillère municipale à Sèvres), Jean-Luc Dumesnil (trésorier, conseiller régional d'Île-de-France), Magali Sautreuil (conseillère régionale de Centre-Val-de-Loire), Émilie Ducourant (conseillère municipale de Bailleul), Christian Métairie (maire d'Arcueil), Pascal Barbier (conseiller municipal à Plaisance du Touch).

L'administration s'organise par mails, téléphone et visio-conférences. Elle repose sur l'implication des membres du bureau et du Conseil d'administration, selon leur disponibilité et de façon totalement bénévole. Le Conseil d'administration se réunit tous les 3 mois. Le bureau se réunit toutes les 4 à 6 semaines. Des comptes-rendus de chaque réunion de bureau et de CA sont établis et validés par chacune des deux instances.

La gestion des adhésions est réalisée par la salariée de la FEVE, Lilla Üveges, qui a remplacée Pauline Segard à partir du mois de mai. Au printemps 2022, nous avons

embauché Annah Bikouloulou pour travailler sur l'enquête de satisfaction de nos adhérent·es ainsi que sur l'élaboration de l'annuaire de la FEVE. En décembre 2022, la FEVE a procédé à l'embauche d'un chargé de mission en CDD de 12 mois à temps plein (Antoine Vielcanet).

4. Les animations FEVE 2022

Organisation de webinaires thématiques et d'échanges avec les parlementaires écologistes : chacun de ces webinaires nécessite un temps de préparation avec les invité·es et commissions concernées qui a été assuré par Catherine Hervieu ou Catherine Candelier. Chaque webinaire fait l'objet d'une synthèse rédigée par Lilla.

- Janvier : **Territoires à énergie positive (TEPOS)**, mode d'emploi avec Anne Auclair, Responsable des projets Énergie et Territoires au [CLER](#) et co-animateuse du réseau, Maryse Combres, conseillère régionale de Nouvelle-Aquitaine, présidente de FLAME, et Michel Maya, maire de Tramayes (71) membre fondateur du réseau TEPOS. Une vingtaine de participant·es.
- Février : **Densité urbaine, entre impératifs et limites**, avec Axel Dumont, co-responsable de la commission Habitat-Urbanisme d'EELV et étudiant-géographe, Émile Meunier, conseiller de Paris et métropolitain, Gaëlle Morvan, adjointe au maire de Brest. Plus de 50 participant·es.
- Mai : **Zéro Artificialisation Nette des sols**, une mise en pratique, avec Christine Lecomte, présidente du Conseil National des Ordres d'Architectes et Chloé Girardot-Moitié, conseillère départementale de Nantes, vice-présidente Ressources, milieux naturels, biodiversité et action foncière du département Loire Atlantique. Une quarantaine de participant·es.
- Octobre :
 - **Handicap, Accessibilité et Autonomie : les collectivités au cœur de l'action, les leviers et les freins**, avec Ombeline Accarion, Conseillère départementale de Loire-Atlantique, vice-présidente déléguée aux personnes en situation de handicap et à l'autonomie et Luis Beltran-Lopez, conseiller municipal de Grenoble, délégué Handicap et Accessibilité. Une quinzaine de participant·es.
 - **Projet de loi accélération du développement des énergies renouvelables** avec Ronan Dantec, Sénateur de Loire-Atlantique et Daniel Salmon, Sénateur d'Ille-et-Vilaine.
 - **Projet de loi de finances 2023** avec Daniel Breuiller, Sénateur du Val-de-Marne. Une vingtaine de participant·es

Des tables rondes :

- « **Du village à la métropole : les maires écologistes en action !** », lors des journées de formation des élu·es municipaux et communautaires écologistes, organisée par le Cédis à Strasbourg en mars. Catherine Candelier, secrétaire de la FEVE a animé une table-ronde avec Jeanne Barseghian, maire de Strasbourg,

Claire Masson, maire d'Auray, Christian Métairie, maire d'Arcueil, Pierre Simone, maire de Saint-Barthélemy-Lestra.

- « **Le pouvoir d'agir face aux crises** », lors des Journées d'Été des Écologistes, avec Catherine Candelier, conseillère municipale de Sèvres, secrétaire de la FEVE, Guillaume Gontard, président du groupe écologiste au Sénat, Sarah Persil, vice-présidente du conseil régional Bourgogne Franche-Comté, Chloé Girardot-Moitié, vice-présidente du conseil départemental de Loire Atlantique, Christian Métairie, maire d'Arcueil.
- « **Décentraliser pour tisser le lien** », co-organisé avec la Mission Territoires EELV lors des Journées d'Été des Écologistes, avec Damien Deville, géographe et co-responsable de la Mission Territoires EELV, Catherine Hervieu, présidente de la FEVE, Olivier Rouquan, politologue, expert de la décentralisation, Justine Torrecilla, Agricultrice et élue dans l'Aude.

Reprise du tournage d'interviews d'élu·es membres de la FEVE : publication d'entretiens avec

- Stéphanie Bocquet, présidente du groupe écologiste, Conseil départemental du Nord
- Robert Rochaud, adjoint aux finances de la ville de Poitiers
- Katy Vuylsteke, conseillère municipale de Tourcoing
- Bruno Paternot, conseiller municipal chargé de l'esthétique lumineuse à Montpellier
- Jeanne Barseghian, maire de Strasbourg,
- Jérôme Cucarollo, conseiller départemental de l'Isère
- Myriam Laidouni Denis, conseillère régionale d'Auvergne Rhône-Alpes
- Francis Morlon, vice-président du Conseil départemental de l'Aude
- François Lafourcade, conseiller départemental d'Indre-et-Loire
- Bruno Bernard, président de la Métropole de Lyon
- Éliane Romani, président du groupe écologiste au Conseil Régional Grand-Est
- Florian Kobry, élu d'opposition à la Collectivité européenne d'Alsace

Publication de notre annuaire : notre annuaire est désormais disponible sur le forum et n'est accessible qu'aux adhérent.es

Formation Fonds Européens à Bruxelles coorganisée par la députée européenne Caroline Roose avec 32 élu·es participants venant de toute la France.



Poursuite du travail partenarial avec des commissions thématiques d'EELV : commission Urbanisme, commission Énergie.

Participation à d'autres événements : JDE d'EELV (ateliers, tenue d'un stand), salon des maires, présentation de la FEVE au nouveau Conseil Fédéral d'EELV

5. Coordination d'élu.es

- **Les Maires écologistes :** travaille à assurer une meilleure représentation dans les instances nationales, type AMF. Point régulier avec Christian Métairie, membre

du bureau de l'AMF sur les sujets du bureau et partage de certains documents de l'AMF dans nos réseaux.

- **Élu·es départementaux :**
Coordination des élu·es départementaux écologistes avec plusieurs supports (Groupe signal, liste mail FEVE-CD, GT). Travail partenarial sur des sujets thématiques. RDV annuel lors du congrès de l'ADF.
- **Élu·es régionaux :** suivi des travaux de la coordination régionale.
- **Coordination des coordinations :** à l'automne 2022, la FEVE a lancé le principe d'une rencontre régulière entre les différentes coordinations (maires, départementaux, régionaux, députés, sénateurs et députés européens) pour partager les actualités politiques et les actualités d'agenda.
 - Les représentants de la FEVE ont rencontré des représentants des députés et sénateurs écologistes.
 - Relais d'un colloque sur l'agrivoltaïsme organisé par le sénateur Daniel Salmon au mois d'octobre.
 - Animation des webinaires thématiques par des parlementaires, élus régionaux, départementaux, municipaux et maires.
- **Tribunes :** la FEVE relaie des tribunes qui sont en accord avec ses valeurs, approuvées par le bureau et qui concernent les compétences des élu·es.
 - Au mois de décembre, nous avons relayé la tribune « **L'État doit cesser d'asphyxier les collectivités** » <https://www.lejdd.fr/Politique/tribune-letat-doit-cesser-dasphyxier-les-collectivites-4155023> .

6. Les communiqués de la FEVE en 2022 :

Janvier 2022 : « Les élu·es écologistes soutiennent le mouvement de grève dans l'éducation nationale »

<https://lafeve.fr/les-elus-ecologistes-soutiennent-le-mouvement-de-greve-dans-leducation-nationale/>

Mars 2022 : « La FEVE est solidaire du peuple ukrainien et réaffirme l'urgence de la transition énergétique »

<https://lafeve.fr/la-feve-est-solidaire-du-peuple-ukrainien-et-reaffirme-lurgence-de-la-transition-energetique/>

Mars 2022 : « Les élu·e·s écologistes, force de proposition pour réduire les factures d'énergie »

<https://lafeve.fr/les-elus-ecologistes-force-de-proposition-pour-reduire-les-factures-denergie/>

Juillet 2022 : « La FEVE soutient les soldats du climat »

<https://lafeve.fr/la-feve-soutient-les-soldats-du-climat/>

Octobre 2022 : « La FEVE appelle les collectivités territoriales à boycotter la coupe du monde de foot au Qatar »

<https://lafeve.fr/la-feve-appelle-les-collectivites-territoriales-a-boycotter-la-coupe-du-monde-de-foot-au-qatar/>

Octobre 2022 : « Soutien à Renaud Dumas »

<https://lafeve.fr/communique/>

Novembre 2022 : « Suppression de la CVAE : nouvelle attaque de l'autonomie fiscale des Collectivités pour la transition écologique et énergétique »

<https://lafeve.fr/suppression-de-la-cvae-nouvelle-attaque-de-lautonomie-fiscale-des-collectivites-pour-la-transition-ecologique-et-energetique/>

7. Préparation des formations avec le CEDIS

Le partenariat de la FEVE avec le Cédis, organisme de formation des élu.es, permet de nourrir les besoins et contenus de formation (à partir des questions et thématiques abordées sur le Forum, ou lors des webinaires ou plus directement). Cela nécessite des échanges réguliers entre le bureau de la FEVE et l'équipe du Cédis.

8. Les priorités d'actions 2022/2023

- Poursuite de la tenue de webinaires thématiques et d'échanges avec les parlementaires écologistes.
- Relance de la rédaction de fiches thématiques et de présentation des élu·es écologistes.
- Poursuite du travail partenarial avec les commissions thématiques d'EELV.
- Poursuite du travail partenarial avec les parlementaires écologistes.
- Faciliter la représentation des élu·es écologistes dans les différentes associations d'élu·es : AMF, FU, ADF, ARF, APVF, GART, CVTC, Vélo et Territoires, USH etc... Lister nos présences.
- Commencer à travailler sur les bilans mi-mandat pour les élu·es municipaux.
- Élaboration d'un nouvel annuaire des élu·es écologistes.
- Travail de recherche de nouveaux adhérent·es.
- Consultation des membres de la FEVE et des non-réadhérent.es.